
校監致辭全文 

各位家長、各位老師、各位同學： 

大家好！我是香港耀能協會高福耀紀念學校蔡克昭校監。歡迎大家出席開

學禮。本學年高福耀有六位新同學。歡迎你們。新學年，我們亦有新教職

員加入我們這個大家庭，稍後學校會逐一介紹。希望大家可以互相交流、

彼此支持和鼓勵，共同發展好學校。 

 

疫情過去，去年教育局為特殊學校增撥了不少資源： 

第一， 一筆過「新科技支援課堂學習津貼」，為學校提供發展 stream 及治

療器材的做好了準備； 

第二， 一筆過「家長教育津貼」，為家長提供育兒的培訓，為教育孩子提

供了適切的資助；去年學校亦提供了網上課程給家長修讀。 

第三， 粵港姊妹學校計劃撥款，為學校提供資源與內地姊妹學校作出兩地

的交流。高福耀目前已成功與珠海市斗門區特殊教育學校締結為姊妹

學校。今年將會開展進一步的交流。 

 

隨著社會的需要，保護兒童亦是學校關注的範疇。除了不同範疇的指引和

監管，CCTV 的政策進一步落實，亦使得全校學生得到更穩妥的保障。期

望所有學生都能在適切的保障下，得到健康的成長。剛過去的暑假，學校

還為全部課室、大部分特別室安裝了電子黑板。電子黑板不但可以為教師



提供便利的板書教學，而且可以活用電子互動的功能，相信能更有利孩子

的學習。 

 

最後，多謝家長的長期支持和鼓勵，共同為校園的發展而努力。祝福大家

有愉快健康的一年。謝謝大家！ 

 

  



校長致辭全文 

蔡校監、各位家長，各位老師，各位同學： 

 

大家好！我是香港耀能協會高福耀紀念學校施家祺校長。感謝校監對校方

的信任、支持和鼓勵。 

 

首先，歡迎新同學及新教職員。今年有六位新同學，有若干的新教職員，

稍後環節他們亦會上台和大家見面講話。剛過去的暑假，我們有三位離職

的同事，包括：教師助理呂女士、實驗室技術員施先生、校務處文員林女

士。我們衷心感謝他們的付出。 

 

第二，恭喜三位晉升的同事，稍後典禮亦有提到他們的名字。他們分別負

責引導式教育核心組、領導與管理、校風與學生支援、成就表現。校長相

信有他們出任中層主任，加上原有的班子，學校會有更穩固的中層團隊，

有更理想的發展。 

 

第三，經過過去一年的觀察，本學年學校有幾項新的措施。今年因應各班

不同的需要，部分班別會實行【雙班主任制】，希望能更好的照顧學生的

需要，亦可以和家長有更好的溝通；此外，學校會陸續推行【一頁檔案】，

配合學校課程與復康管理系統 2.0(CMS2.0)，全面照顧學生學習與復康的需

要。CMS2.0 固然是學界裡率先建立的龐大管理系統，引來不少特殊學校

對系統的興趣，亦是迎合時代需要的發展第一步；「一頁檔案」則是改良自



醫療模式下的復康者檔案而發展出來的本校特色。學校集合不同的專業團

隊，經過好幾次的會議，為每一位學生開設「一頁檔案」，現在加上六位新

生，已經有三十多位學生具備「一頁檔案」。未來會繼續發展下去，目標是

每一位入讀高福耀的學生都會有自己獨特的「一頁檔案」。我想這也是香港

首間學校如此大規模推行照顧學生的政策。相信有了「一頁檔案」，教職員

日後能更妥貼地照顧學生的復康需要。 

 

第四，學校一如過往，繼續推動價值觀教育。今年的主題是「守法」和「國

民身份認同」。學校希望每一位學生都能做個守法愛國的人，有正向的思維。

學校亦會進一步發展新興體育，不單止健球、躲避盤、擲準，還有高球，

配合運動的虛擬器，希望讓學生參與更多不同的活動，有更多不同的體驗，

有更多的滿足感和成就感。 

 

最後，校長衷心祝願大家有豐盛美滿的一年。謝謝大家！ 

 


